

Dos sucesos dignos de meditarse

Ayer los registramos en nuestras columnas, habiendo tenido noticias de ellos casi a un mismo tiempo. El primero ocurrido en un rincón de nuestra provincia y el segundo en la ciudad de Gerona. Ambos pudieron tener el mismo desenlace. Recordémoslos. Primeramente atendamos al nuestro. Desde tiempos muy antiguos los vecinos de Navaluenga dan una solemnidad especial a los cultos a Mari en este mes de Mayo congregándose a la caída de la tarde en su iglesia para honrar a la Virgen bajo el título de los Villares, ofreciéndola oraciones y cánticos sencillamente populares junto con las flores de sus campos. Este año, como los precedentes, a su templo fueron la niñez inocente y los adultos. Les esperaba la Virgen, representada en su imagen veneranda, y en el Sagrario su Hijo Jesús. El párroco hizo, como es natural, sus primeras oraciones al Señor; y cuando llegó el momento de rezar la ofrenda espiritual a la Virgen la omitió sustituyéndola con un ¡Sálvanos, Virgen María! grito angustioso semejante al que en día memorable viéndose en peligro inminente de morir ahogado, dirigió Pedro a Jesús. Providencia singularísima de Dios y de su Madre fué ésta; manifestada en el rasgo desacomunado del señor cura, despidiendo a sus piadosos feligreses cuando aún ansiaban decir sus últimas plegarias a la Virgen. La grey en la calle; los pastores aún permanecen en vigilante oración, por su pueblo, la última de la noche, ante el Divino Prisionero de Amor. Y en aquellos instantes se produce el estrepitoso derrumbamiento de la techumbre central del templo, de recta contextura, —preocupación antigua del párroco— quedando envueltos los dos sacerdotes orantes por las nubes de polvo, creyéndose uno a otro aplastados por los materiales caídos. Pero todos se salvaron ¡un herido ni un muerto! Un momento más que el pueblo hubiera permanecido en el templo, según se hacía siempre, la hecatombe hubiera sido horrorosa. Ese momento evidentemente. Dios, por mediación de su Madre, se lo evitó a su pueblo católico, a las piadosas gentes que en la soledad de aquella aldea les honraban en aquella tarde de ya constante recordación.

Cuando en nuestras iglesias, o en nuestros hogares, leemos rasgos de misericordia de la Celestial Señora para sus hijos, precisamente realizados con ocasión de los cultos de Mayo, no pensámos que en un rincón de nuestras montañas meridionales iba a ocurrir lo que a todas luces es misericordia abundantísima y tal vez extraordinaria de Dios y de su Madre para con los honrados vecinos de Navaluenga.

El otro suceso, el de Gerona nos espanta bajo todos los sentidos en que se le considere, mirando arriba o abajo. Una sala de baile; el piso que se desploma y la gente que allí había que cae al fondo de la casa entre escabrosos, recogidos muertos y heridos. Luto, desolación, pensamiento triste y transcendental: ¿Lugar poco propicio para morir en cristiano? Este es el reverso de la medalla que antes contemplámos. En el suceso último no se dibuja la mano de Dios con caracteres de misericordia; cierto es que aquí no se ostenta visiblemente la bondad de Dios como en el primero. Nada hay sin razón suficiente. ¿Cómo abarcando de igual modo la Providencia de Dios ambos lugares y personas se ostenta de distinta manera? ¿En Navaluenga hubo positivamente «algo» que «trajo de esa manera singular la protección de Dios y de su Madre y en Gerona faltó? ¿Quiso Dios premiar aquel acto cariñoso que se hizo en el citado pueblo abulense cuando, dominado por la tiranía roja, almas buenas ocultaron para evitar su profanación la imagen de María? ¿Fueron la causa de esa predilección las plegarias de aquella tarde histórica? Meditemos que el asunto lo merece...

EL DIARIO DE AVILA

Año II. Núm. 14 583

Precio: 40 céntimos

Sábado 4 de mayo de 1946

CONSEJO DE MINISTROS

Se aprueba la concesión de créditos a los damnificados por las inundaciones

REPATRIACION DE ALEMANES

MADRID. — Ayer se celebró Consejo de ministros bajo la presidencia del jefe del Estado en el que fueron aprobadas, entre otras, las siguientes disposiciones:

Repatriación de súbditos alemanes y ocupación de los bienes del Reich alemán existentes en España, a requerimiento del Consejo aliado de Control de Alemania.

Se concede moratoria fiscal y mercantil en las zonas inundadas de Murcia y Alicante; se informa sobre los daños producidos y medidas para remediarlos y se conceden préstamos a los agricultores afectados por los mismos. Se libra un millón de pesetas para obras en un pantano del Tajo. Abastecimientos de agua a Toledo y a Saucedilla (Cáceres).

El «Boletín Oficial del Estado» publica, entre otras, la siguiente disposición:

Paro de 66.000 empleados en Norteamérica

WASHINGTON. — El Instituto del Carbón de Hulla ha informado que 66 000 empleados, diez líneas férreas y cinco Empresas siderúrgicas han suspendido temporalmente sus actividades, por causa de escasez de carbón.

Hacienda. — Decreto sobre anticipo de fondos para la concesión de primas en relación con los productos alimenticios de primera necesidad. El Banco de España anticipará, con cargo a la cuenta del Tesoro, la cantidad de 80 mil

liones de pesetas con destino a pago de las primas sobre productos de primera necesidad, establecidos por el decreto ley de 15 de marzo de 1946, acreditando dicha cantidad en la cuenta especial a disposición de la Junta Superior de Precios.

El tiempo en España

Se anuncian nuevas lluvias a causa de una corriente de aire caliente que cruzará la Península

Información general

«Durante el día de ayer ha llovido irregularmente en todas las regiones de la Península exceptuando el extremo Noroeste, y en Canarias y Marruecos.

La máxima precipitación registrada, de 22 litros por metro cuadrado, ha correspondido a Soria. Tiempo probable: Por el Suroeste ha penetrado una nueva masa de aire cálido, que cruzará la Península hacia el Nordeste, dando lugar a lluvias y tormentas de intensidad muy desigual.

EN PROVINCIAS

Régimen de lluvias en Palencia

PALENCIA. — Continúa el régimen intenso de lluvias. El río Carrion ha experimentado una gran crecida y reina gran alarma entre los huertanos de la vega, pues se teme una inundación. — (Cifra)

Llueve torrencialmente hace treinta días en Calatayud

CALATAYUD. — Desde treinta días llueve copiosamente, con intermitencias insensibles. Los labradores están preocupados por no poder terminar las faenas de la siembra.

Agua torrencial en Sevilla

SEVILLA. — Desde las primeras

horas de la noche llueve torrencialmente, y todo hace suponer que persistirá el temporal.

Llueve en la provincia de Cádiz

CADIZ. — Persiste el régimen de lluvias en toda la provincia y el temporal en el mar. Continúan sin poder salir los barcos que hace varios días entraron de arribada. — (Cifra).

Las calles de Córdoba, convertidas en ríos

CORDOBA. — Esta noche ha llovido copiosamente. Las calles se convirtieron en verdaderos ríos. Se produjeron algunas inundaciones y tuvo que intervenir el servicio de Bomberos. — (Cifra).

Nueva expedición de niños polacos a España

BARCELONA. — El día 5 del corriente y a bordo del «J. J. Sister» llegará una nueva expedición de niños polacos, compuesta por un centenar de huérfanos de guerra, y que serán alojados en Pedralbes, donde se efectúan los últimos trabajos de acondicionamiento. También se procede a la preparación de los alojamientos necesarios para acoger el día 20 del corriente mes a los doscientos españoles repatriados de Filipinas que vienen a bordo del «Plus Ultra».

La sección de Beneficencia de este Gobierno Civil trabaja activamente, a fin de que tanto los niños polacos como los repatriados españoles estén debidamente atendidos. — (Cifra).

La fiesta nacional polaca celebrada por los niños acogidos en España

BARCELONA. — Con motivo de la fiesta nacional polaca, se ha celebrado, a mediodía, una recepción en el Consulado de Polonia a la que asistieron súbditos polacos residentes en Barcelona y numerosos españoles amigos de aquel país. En la residencia de la Bonanova, donde se hallan alojados los niños polacos acogidos a la hospitalidad de España, también se ha conmemorado la histórica fecha de la independencia polaca. Los niños han oído misa y comulgado y se les ha servido una comida extraordinaria, que ha presidido el cónsul de Polonia. Por la tarde, se celebrará un festival, en el que intervendrán algunos de los acogidos. — (Cifra).

Ovejas y Cabras

deben bañarse con POLVOS OVECA para evitar y curar la SARNA OROÑA Laboratorios Zotal. — Sevilla

LA CONFERENCIA DE PARIS

Informan ante el la, sin resultado favorable, los delegados italiano y yugoslavo

Impresión de pesimismo

PARIS. — La reunión oficial de ayer tarde en el palacio de Luxemburgo, en la que los delegados yugoslavo e italiano hicieron uso de la palabra, terminó dejando la impresión de pesimismo en los círculos de la Conferencia, dice la agencia Réuter.

Si la Conferencia — dice el enviado especial de la citada agencia — continúa sin poder lograr acuerdo sobre Italia, es presumible se discuta formalmente el plan provisional de Byrnes de revisión del armisticio de 1943, que se cree mantiene en esencia el «statu quo» en Italia en general, en el territorio disputado de Venecia Julia y en las colonias italianas, aunque el Gobierno de Roma gozaría, por virtud de la revisión, de mayor libertad de acción interior y exterior. Por otra parte — añade — resulta muy optimista suponer que Molotov aceptase dicho plan del secretario de Estado norteamericano. — EFE.

«Los cuatro» no han tomado decisión

De fuente autorizada se sabe que los «cuatro grandes» no han tomado decisión alguna sobre el caso de la frontera italo-yugoslava.

Se cree probable que la discusión continuará mañana. La sesión plenaria terminó después de ha-

ber hablado durante más de cinco horas los delegados yugoslavos e italianos. — EFE.

Desacuerdo en cuanto a la frontera italo-yugoslava

De Gasperi ha manifestado en la Conferencia de los «cuatro grandes» que su país acepta la línea italo-yugoslava, que hace el número 3 de las cuatro propuestas por la Comisión investigadora.

El doctor Kardelj ha dicho que su nación no acepta ninguna de las cuatro líneas sugeridas, pero agregando que la número 4 inspirada por Rusia no se aparta mucho de las aspiraciones de Yugoslavia. — EFE.

El representante yugoslavo acusa al Comité de encuesta

Tanto los representantes de Italia como los de Yugoslavia convinieron esta tarde en que el informe de la Comisión de encuesta acerca de la frontera italo-yugoslava se ajustaba a la realidad de la distribución étnica, pero ambas delegaciones recomendaron que se examinaran las consecuencias económicas del trazado de semejante frontera. Se les mostró un mapa, en el que había sido trazada la línea fronteriza propuesta.

Kardelj acusó al Comité de encuesta de haber tergiversado los hechos para encontrar una línea de compromisos, y declaró rotundamente que todo el territorio en

disputa pertenece por derecho a Yugoslavia.

De Gasperi dijo que la Comisión de encuesta había venido a confirmar en lo esencial el informe presentado por el Gobierno italiano en el pasado mes de septiembre en Londres, y puso de relieve que si la Comisión hubiera seguido su viaje más al Este habría comprendido el sacrificio de Italia al renunciar a Fiume y Zaira. — EFE.

Contra la bomba atómica se prepara el rayo cósmico

PARIS. — La bomba atómica, que causó más de trescientas mil víctimas en una de las veces en que fué utilizada, resulta casi inofensiva ante la posible futura arma: la bomba del rayo cósmico.

El profesor J. Clay, de la Universidad de Amsterdam, ha revelado en una conferencia de hombres de ciencia celebrada en el palacio del Eliseo, que debe admitirse la posibilidad de que surja la bomba del rayo cósmico, de efectos mil millones de veces peores que la atómica.

El profesor Pierre Auger, director de Enseñanza Superior francesa, hizo constar a continuación que está de acuerdo con las declaraciones del profesor Clay. — EFE.

Inauguración de la línea aérea entre Norteamérica y España

Llegada del primer avión

MADRID. — Ayer, llegó al aeródromo de Barajas el avión que inauguraba la línea aérea entre Norteamérica y España, que hace el recorrido Washington, Nueva York, Lisboa, Madrid, Roma, El Cairo.

A bordo llegó entre otros pasajeros el subsecretario de Asuntos Exteriores, que fué recibido en la base aérea por el alcalde de Madrid, director de Aeropuertos, y agregados naval y militar de los Estados Unidos y otras personalidades, así como numeroso público.

El campo de Barajas estaba adornado con banderas españolas, portuguesas, norteamericanas, inglesas y de los demás países donde hace escala, así como tapices y colgaduras. Destacada en medio de la pista apareció una enorme pancarta con la siguiente inscripción: «Bienvenidos a Madrid».

Entre las personalidades llegadas a bordo se encontraban el jefe superior de Policía de los Angeles, y el coronel Wilson, direc-

tor general de la Compañía aérea que realiza el nuevo servicio.

Acto seguido, todas las personalidades llegadas en el aparato y las que fueron a recibirle, fueron obsequiadas con un «lunch».

El aparato conduce a su bordo otros viajeros, que se dirigen a Roma y El Cairo. Como llegó con algún retraso sobre el horario previsto, no reanudó el vuelo, cosa que hará hoy, a las ocho de la mañana, para seguir viaje hacia las capitales de Italia y Egipto.

Llega a Inglaterra el primer avión de la línea española

LONDRES. — En el aeródromo de Croydon ha aterrizado el primer avión de la línea española con 13 viajeros a bordo.

La nueva línea española es bimensual, lo mismo que la inglesa, y desde hace casi un año mantiene un servicio directo de aviones entre Madrid y Londres.

«Inglaterra y Estados Unidos temen la restauración republicana por miedo al comunismo»

NUEVA YORK. — La Associated Press, desde Méjico difunde las declaraciones de Indalecio Prieto acerca de la resolución del Conve-

jo de Seguridad de las Naciones Unidas, al que califica de tinglado decorativo. Agrega que España se encuentra oprimida entre los brazos, por un lado, de Rusia, y por otro, de Inglaterra. Afirma que la República es el régimen de España, pero que Inglaterra y los Estados Unidos temen la restauración republicana por miedo al comunismo. A juicio de Indalecio Prieto, los países anglo-americanos prefieren que Franco siga en el Poder por odio al comunismo, «pese—dice—a que Franco debía ser condeado por su participación directa en la guerra, mediante el envío a Rusia de la División Azul y la acción de Tángers». — EFE.

Lange: «Quisling» de Moscú

CHICAGO. — El rotativo «Chicago Daily Tribune» publica un artículo editorial acerca del llamado caso español ante el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas, donde se califica al ex norteamericano Lange de «quisling» de Moscú. Se añade en el artículo que la acción de este individuo obedece las órdenes de Stalin, quien también tiene adoradores dentro de nuestro propio departamento de Estado, quienes, en nombre de los Estados Unidos publicaron unos documentos destinados a demostrar que Franco había cooperado con el Eje, pero en cambio suprimieron la publicación de otros documentos demostrativos de la cooperación de Franco con los aliados. Agrega el editorial del «Chicago Daily Tribune» que la acción del delega-

(Continúa en 4.ª página)

FACETAS CAMPESINAS

LO QUE NO SE HA TENIDO EN CUENTA

Por el marqués de Casa-Pacheco.

Desde los dos últimos días de febrero, viene imperando en toda España un régimen persistente y abundante de lluvias, en algunos sitios con tal intensidad, que ya perjudican a los cereales especialmente y que tiene paralizadas las operaciones; régimen que indiscutiblemente ha reportado al campo manifiestos beneficios y que no puede negarse se han extendido a la industria eléctrica e incluso a las poblaciones, pero que por otra parte está perjudicando los trabajos porque se encuentran los terrenos tan saturados de humedad, que es imposible realizarlos y además perjudiciales y que no tiene trazas de terminarse, pues el barómetro está en una oscilación tan reducida, que no salva los 712 mm. de presión.

Esta supresión, o por lo menos reducción persistente de labores, presenta en la época mejor de año un manifiesto perjuicio que para los habituados al campo pasa desapercibido, pero para los interesados tiene extraordinaria importancia en cuanto a los días que se pierden por las persistentes lluvias, igual que la reducción de la jornada de trabajo cuando se presentan las fuertes heladas. Todo ello tiene marcada influencia en el número de fanegas de barbecho que se pueden realizar al cabo del año agrícola y en estrecha relación con las obradas que exigen otros cultivos en momento determinado, como son aricados, olivares y viñas que están ya brotando y no pocas aún no se ha podido entrar el arado por estar el terreno embarrado.

Por ello, en el campo, el agricultor representa no una actividad humana que actúa sin sentir los efectos de los meteoros atmosféricos, como todas aquellas que se realizan bajo cubierto, y por tanto no se le puede fijar una base inmodificable y sí únicamente una aspiración cuyo cumplimiento no depende del cálculo ni de la voluntad del que la establece y sí del tiempo que es el que manda.

Cronometrando lo que una yunta puede labrar en una jornada de trabajo, es sumamente fácil llegar a consignar la cantidad que como promedio de obradas se pueden dar en un año agrícola, la que multiplicada por el número de yuntas que se posean, se llegará a fijar las hectáreas labradas en conjunto con la correspondiente distribución de las mismas entre los diferentes cultivos que un agricultor lleva entre manos, descontando, como es natural, los días que oficialmente se pierden entre los no recuperables y los recuperables, que para los agricultores no lo son, porque en gran parte del año no se dispone de la suficiente luz para llegar al resarcimiento.

Cualquiera puede deducir que a un capital, el deseo del que lo posee es sacarle el mayor interés posible y por tanto el agricultor que sólo tiene un par para el trabajo, como los gastos son fijos para reducirlos o compensarlos, le interesa no perder días pues que le supone reducción de fanegas cultivadas y con ellas pérdida de cosecha y que si en su mano estuviera la distribución del agua del cielo caída, la repartiría lo mismo que hace con la de riego reservándola para sus sembrados librando de la misma a los barbechos para no cortar el hilo de su trabajo.

Que un período abundante de lluvias tiene marcada influencia en el rendimiento del terreno labrado no se le puede ocultar a nadie. Si el año agrícola lo iniciamos en primero de septiembre, teniendo en cuenta que en su primera quincena se inicia la siembra de legumbres y centeno, para terminarlo el 31 de agosto, en el cual por los datos que tengo el

resultado hasta el momento que esto escribo (22 de abril) es el siguiente:

Días transcurridos, 23; descontando domingos y fiestas oficiales se han perdido por causa de las lluvias, 38 días. Si suponemos que una yunta labra al día 30 hectáreas, tendremos una pérdida de 1,140 áreas o sean 11,40 hectáreas. Si estas se siembran, de trigo y rinden 900 kilos por hectárea, tendremos una pérdida de cosecha de 10-260 kilos por par. Multiplíquese esta cantidad por el número de pares que a la producción de este cereal se dedican, y se verá la importancia que tiene un persistente temporal de lluvias. Existe por consiguiente una incompatibilidad entre la continuidad de las lluvias, las faenas campearas y el paro en el campo.

¿Cómo puede evitarse o paliarse, por lo menos, esta discrepancia? Hay en mi concepto dos soluciones. Usa cara y otra barata.

La cara es disponer de animales de trabajo en cantidad superior a los que se tiene para efectuar las labores fundamentales, que dedicados únicamente a realizar labores superficiales, llegado un momento de apuro y retraso como pasa al presente, con su intervención compensen el tiempo perdido.

La otra es efectuar la operación de trilla mecánicamente y de este modo los dos meses y medio por lo menos que las yuntas están en la era, se podrá con ellas dedicarse a terminar la barbechera.

Estas se podrán realizar en cuanto a la primera cuando se disponga de tractores que con los que se tengan en reserva, es fácil recuperar lo perdido y la otra, cuando las Hermandades locales dispongan de trilladoras y realicen esta operación cooperativamente.

Claro que para ambas, no se debe uno limitar a hacer cálculos y pedirle al agricultor obligaciones, sino que igualmente por parte de quien le corresponde ha de poner a contribución las suyas, pues sin ellas ya los agricultores hacen lo que pueden.

Si el año no se tuercie, se espera mucha mies y por tanto un agosto muy largo. Quiera Dios que tengamos un verano seco y prolongado porque de lo contrario incluso puede llegarse a perder mucho grano y la verdad no está la situación mundial para desperdiciarlo.

Si se ha mecanizado la industria siendo la causa de los frecuentes paros y por este medio se ha logrado baratura y abundancia, en cambio en agricultura para la mayoría de la gente, la preocupación está representada por la escasez de trigo. Sin comprender, por lo visto, que si este no se la desgrana rápidamente, el tiempo no se va a detener como lo efectuó el sol a una orden de Josué. Al país le interesa ciertamente que se coseche mucho, pero no le interesa menos que ello se haga con la mayor rapidez posible y acompañado de una reducción de gastos al mínimo.

La suposición de que la recolección será larga la fundo en que un año en el que se recolectó 52 millones de quintales de trigo, la trilla se empalmó con la vendimia y estos retrasos tan pronunciados a nadie le conviene.

La trilla mecánica no se ha extendido en España, porque nadie, incluso las casas vendedoras, se han tomado la molestia de demostrar prácticamente las ventajas que reporta. No se explica de otra manera que se acepte la molenda de la aceituna a máquina por industriales y no se haya seguido el mismo proceder con esta otra producción. Yo, la verdad, lo digo francamente, la mejora de nuestra

INFORMACION DEPORTIVA

Comentarios futbolísticos

A la tercera va la vencida. Por dos veces se ha organizado el partido a beneficio de Aroca y los elementos lo suspendieron. Vamos a ver si el domingo no se malogra.

Porque con este tiempo, cualquiera se fía. Cambió la luna, mejoró la temperatura y hasta el sol nos ha enseñado a ratos—con timidez—esas cosas que se llaman rayos. Pero ya otra vez nos confiamos, creímos que llegaba la primavera... y lo que llegó fué el

medio ala, su primitivo puesto. Esto demuestra que si no es por la lesión del Estadium, hubiera que haber contado con él a la hora de sumar los tantos finales de cada delantero. Y el Avila no hubiera malogrado tantos puntos como perdió por falta de rematadores.

Mañana la afición debe demostrarle su cariño, asistiendo al campo y tributándole una ovación. Ovación que sin duda se hará extensiva al equipo que manda el Atlético Aviación, formado por los jugadores que siguen: Guillermo, García, Gómez,



Aroca rematando el primer tanto de los cuatro goles que marcó a la Leonesa en San Antonio durante la pasada Liga.

dilavio. Y el campo de fútbol de San Antonio parecía el estanque grande del Retiro... Pero menos.

Si el tiempo no lo impide, y con permiso de la autoridad competente, el domingo se rendirá a Aroca el homenaje que la afición de Avila le debe. Y no porque haya jugado mejor que los demás que todos han hecho lo que han podido; es porque Aroca es el jugador cenizo que ha recibido los peores golpes y ha estado más tiempo en manos de los facultativos. Primero un brazo, luego una oreja, más tarde una pierna... Y sigue jugando con entusiasmo y pundonor, y espera dar nuevas tardes de gloria al Avila, como aquella en que marcó cuatro goles a uno de los mejores equipos del grupo, la Cultural Leonesa, que venía en plan de gallo y quedó, gracias a Aroca, como el gallo de Morón... solo que sin cacareo.

En los pocos partidos que Aroca jugó en la Liga, iba en cabeza de los goleadores. A pesar de que algunos encuentros nos jugó de

AVIOLINA

Para las gallinas la mejor medicina. ¿No ponen? ¿Están enfermas? Darlas «Aviolina». Ahorran pienso si toman a diario «Aviolina»

agricultura que todos sentimos y ambicionamos no la veo más que en la enseñanza teórico-práctica de todos los que nos dedicamos por cariño o por costumbre a trabajar la tierra, para que nos de el «Pan nuestro de cada día».

Ameztoy, Escudero, Oscar, Fraga, Samaniego, Ríos, Vázquez, Núñez. Suplentes: Saura y García II.

ZEDA.

Una fórmula nueva

En Salamanca no corren vientos muy favorables. Se ha acusado el golpe que supone en el retroceso. El descenso de categoría ha impelido a la dimisión a la directiva, ha desorientado a la afición...

En este período de doble crisis—moral y económica—el entrenador, el «negro» Olivares, y los jugadores han dirigido un fundamentado escrito a los que este período de transición rigen los destinos del club salmantino y en el cual solicitan:

Hacerse cargo, por su cuenta y riesgo, del Club. No cobrarán fichaje ni primas y se comprometen a dar el «sprint» definitivo que le conduzca a Segunda División. Únicamente piden la garantía del sueldo mensual y una compensación económica a finales de temporada si, una vez efectuado el balance, el ejercicio económico es favorable. Si este sería negativo están dispuestos a renunciar a toda compensación material.

La propuesta ha sido desestimada. Fué rechazada porque, al parecer, hay directivos que confían en sus propios medios para salvar esta difícil etapa.

Desde luego nos hubiese interesado que tal fórmula se aceptara. ¡Al ver si había resultado... En ese caso los jugadores podían patentar la fórmula en la seguridad de que les produciría más que el fútbol. Serían muchos Clubs—que casi todos atraviesan situaciones análogas—los que practicarían la nueva modalidad,

(De El Diario de Burgos)

Sección religiosa

MAYO

Día 5. Domingo II de Pascua. Misericordia.—El Buen Pastor.—Nuestra Señora de las Gracias y de Araceli.—La Conversión de San Agustín.—Santos Pío V papa-Eutimio, dc.; Irene, Ireneo, mrtas.

La misa y oficio divino son del domingo, II después de Pascua, con rito semidoble y color blanco.

Misas de hora

S. A. I. Catedral.—De siete, y media a nueve y media, cada media hora.

Parroquias: San Juan, San Vicente y Santiago, a las ocho, nueve, diez la de catequesis, y a las once y media.

—Santiago.—A las once y media misa para los productores.

San Pedro.—Ocho y media, nueve, y diez la de catequesis.

Magdalena.—A las once.

Santo Tomás.—A las doce.

Real Monasterio de Santo Tomás.—Desde las siete y media a las once cada media hora, misas

La Santa.—Desde las siete a las nueve y media, cada media hora. Y a las once y cuarto. Los días laborables desde las siete hasta las nueve y media.

Capilla de la Institución Charitas (San Roque 34)

La Santa Misa a las ocho y cuarto de la mañana. Por la tarde, a las nueve, Santo Rosario y bendición con el Santísimo.

Santa Vera Cruz

El Ilustre Patronato de la Santa Vera Cruz dedica solemnes cultos a su Titular.

A las diez y media de la mañana, en la Basílica de San Vicente, Misa solemne con sermón por don Luciano Curjel Montero, profesor del Seminario Diocesano. A continuación se organizará la procesión con la Santa Cruz recorriendo el itinerario de costumbre y retornando a la Basílica.

Por la tarde, a las siete, se rezará el Santo Rosario y se retornará la Insignia del Patronato a la ermita del Humilladero, donde quedará instalada para su veneración.

Guardia de Honor del Sagrado Corazón de Jesús

La Santa.—Fiesta mensual, Por la mañana, a las ocho y media, Misa de Comunión en el altar del Sagrado Corazón de Jesús. Por la tarde, a las ocho, los cultos de costumbre y a continuación imposición de insignias a varios nuevos socios.

Primer domingo de mes

Real Monasterio de Sto. Tomás. Solemnes cultos en honor de la Santísima Virgen del Rosario. Por la mañana, a las ocho y media, Misa de Comunión para los cofrades del Rosario y Guardias de Honor de María.

Por la tarde, a las siete, exposición de S. D. M., Santo Rosario, plática por el M. R. P. Salustiano Montes, O. P., procesión por los claustros, bendición y reserva Nuestra Señora de las Vacas.

Ermita de las Vacas.—El Ilustre Patronato de la Santísima Trinidad y Nuestra Señora de las Vacas dedica solemne novena a su excelsa Patrona.

Por la tarde, a las ocho y media, exposición de S. D. M., estación, rosario, sermón por don Luis Serna, coadjutor de Santiago ejercicio de la novena, bendición y reserva.

Mes de María

San Vicente.—Por la mañana a las ocho y media, misa. Por la tarde, a las ocho, exposición de S. D. M., rosario, Ejercicio del mes, bendición y reserva.

—San Juan.—Por la tarde a las ocho.

—Santiago.—Por la tarde, a las ocho y media, ejercicio y ofrecimiento de Flores a la Santísima Virgen del Socorro.

Día 6. Lunes.—Santos Juan An-

Ecos de Arévalo CULTURA

Me duele y me produce cierta indignación cuando veo a infinidad de mozalbetes dedicar sus largos ratos de ocio en el Bar, jugando bajo un ambiente impuro al monótono tute o a la impúdica brisca sin darse cuenta exacta de que para ellos son vicios aún prohibidos, ya que su edad y su constitución física les exige, el fútbol, la pelota y otros deportes más airoso, entretenidos y nobles.

El mal no parte de los pequeños mozalbetes sino de los padres desidiaos que no les vigilan, siguiendo pacientemente en la más espantosa indiferencia.

Es lamentable que por dejadez o por desidia los padres no rependan a sus hijos, acosejándoles a que aborrezcan de una vez los defectos que tanto los seducen y no piensan que todos los vicios son perjudiciales y bochornosos en la vida social.

Hoy actualmente poseemos un Centro de cultura, el Círculo Mercantil, donde pueden estos mozalbetes distraer sus ratos de ocio, no en el tute ni en la tristona brisca, tema tan rutinario, pero si en la prensa, en los libros, en las charlas y en las clases que celebra todos los años este Centro de cultura, gloria de Arévalo, donde pueden conseguir ese sentimiento de dignidad social a que aspira la Sociedad moderna.

Dijo el poeta que el saber es una de las cosas más hermosas de la vida. Por eso los padres, deben de apartar a sus hijos de vicios bochornosos y dedicarles al estudio por ser el pedestal más positivo, más práctico y eficaz, desde el cual, se domina el bienestar, la paz, el amor y el trabajo.

Antonio Donis.

SE ADMITEN 200 vacas en la dehesa de Serones (Camposalvaro). Razón: don Luis Núñez, Esteban Domingo, 9. Avila.

Pago extraordinariamente mobiliarios, pianos, pianolas, porcelanas, miniaturas, cristalerías, objetos de oro y plata antiguos, cuadros y toda clase de antigüedades

Hidalgo Parador de la Fruta

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila

Calle del Tostado, núm. 7

Lista de los números premiados del CUPON PRO-CIEGOS correspondiente al sorteo celebrado el día 3 de mayo de 1946

Premia o con 25 pesetas, número 602

Premiados con 2'50 pesetas todos los números terminados en 02

te Portam Latinam; Benita virgen Evodio, ob., Heliodoro, mártires; Beatos Eduardo, Antonio, mrtas.

La misa y oficio divino son de San Juan, apóstol y evangelista con rito doble mayor y color encarnado.

Nuestra Señora de las Vacas Continúa la novena, predicando don Victoriano Almaraz, párroco de Santiago.

San Nicolás de Bari

San Nicolás.—Placido ejercicio para pedir al Santo la protección de España.

Por la mañana, a las nueve, misa. Por la tarde, a las siete, exposición menor de S. D. M., estación, rosario, preces, bendición y reserva.

Santa Vera Cruz

San Vicente.—A las ocho de la mañana, solemne funeral por los Hermanos difuntos del Patronato

INSTITUTO DE CONTABILIDAD MADRID

PATROCINADO POR ACADEMIA BÜGALLO GLORIETA DE QUEVEDO, 7

Ofrece a Vd. EL MEDIO DE ASEGURARSE un brillante porvenir

AL ACONSEJARLE QUE ESTUDIE DESDE SU DOMICILIO EL CURSO ESPECIAL POR CORRESPONDENCIA PARA TENEDOR DE LIBROS

SOLICITE SIN COMPROMISO FOLLETO EXPLICATIVO

DOS PALABRAS SOBRE UN TEMA

Parece que el sufragio universal se ha puesto de moda en el mundo; mejor dicho, lo quieren poner de moda. Y en algunas naciones va dando el resultado apetecido por aquellos señores que se han propuesto arreglar el desarreglo mayor que se ha conocido en la historia. Pero si el mundo, y especificando más, la vieja Europa ha sufrido la derrota de unas malas pasiones desordenadas, sólo ella podrá encontrar la solución purgadora en el castigo las consecuencias de ese mal paso.

Los políticos, no contentos con su obra de destrucción y ruina, material y moralmente, pretenden ahora confundirse como dioses en los asuntos ajenos, organizando a su criterio las naciones y hasta los hombres que en su patria intentan poner en orden la vida social de una sociedad deshecha por la guerra.

No todas las naciones —yo me atrevería a decir que ninguna— acepten esta ayuda moral que se les presta, pero unas por la fuerza y otras por temor, todas aquellas que han sido escarpiadas de esta guerra adoptan la moda del sufragio universal para tranquilidad —tranquilidad muy relativa— de sus Gobiernos y de sus respectivos pueblos.

En las circunstancias actuales, los hombres que acaban de presenciar, y los más de interpretar la tragedia de esta última contienda, se encuentran cansados, agotados por las miles impresiones que han recibido en el transcurso de estos acontecimientos. Los hombres de Estado, los unos persiguidos, los otros apartados de la política, los demás enervados por la lucha constante y agotadora que les exige el deber de su país en guerra; ni unos ni otros encuentran una solución rápida para neutralizar las consecuencias que haya tenido la guerra en su patria, pues lo que en un momento se destruye, son luego muchos años de trabajo lo que cuesta el reconstruirlo. Y cuando la cuestión es buscar el modo de unir a los pueblos para su ayuda mutua a los pueblos y a los hombres, surge el Sufragio Universal para recordarles las luchas intestinas, las discrepancias de ayer, que pretenden hacer que hoy continúen y tal vez también mañana. ¿Y por qué? Si ni los mismos hombres de Estado saben lo que es más necesario para su país, ¿por qué razón despertar al pueblo de su paz bien ganada, para preguntarle si le debe regir éste o aquel otro gobierno con tantos o cuantos partidos políticos?... La contestación en las urnas debería ser siempre la misma: «¡Y qué se yo!» ¡Y qué sabe el pueblo!...

Una de las causas de la ruina de muchas naciones ha sido ésta, la de querer hacer partícipe al pueblo de los destinos de su patria. El pueblo ha nacido para obedecer, no para mandar ni ordenar a nadie; pero lo mismo que debe obediencia y fidelidad a sus gobernadores o reyes, éstos tienen el sagrado deber de velar por la grandeza de su patria y la tranquilidad de sus súbditos. Mas nunca queramos invertir los términos sin sufrir como consecuencia el castigo de la confusión.

Nuevas organizaciones, nuevos métodos para estabilizar la paz ingenian los hombres que asumen responsabilidades muy superiores a sus esfuerzos, y quieren hacer de los pueblos verdaderos remansos de esa paz que intentan hacer dogma entre los hombres, pero que hasta hoy tiene sabor de utopía, como lo tuvo el ambiente que se respiraba después de la guerra de 1914. Ayer fué el rencor, el odio y la venganza el motivo engendradora de esta nueva guerra que hemos sufrido; hoy es la ambición la causa perturbadora de la paz, y tal vez, Dios no lo quiera, el nuevo motivo de una futura guerra. Y en la Organización de Na-

ciones Unidas que lucha hoy por todas y con todas las naciones, vemos con gran pesar la imagen de otra Sociedad de Naciones, queriendo complacer a todos los miembros de su Organización exponiendo teorías que, si no fuera por la mala voluntad de algunas naciones, serían los mejores exponentes de una paz futura. Pero quieren abarcar demasiado —quizá por conveniencia— al pretender implantar en cada una de las naciones de Europa un gobierno democrático elegido por su pueblo... El sufragio universal no es, en la mayoría de las naciones, la solución de su problema político. Mas hay otro factor en apoyo de esa pretensión: Los hombres de nuestro siglo adolecen de la virtud de obedecer, y por tomarse —porque se la dan— la libertad de pensar libremente sobre política, con ese afán de ser cada partido y cada uno un pensamiento y el mejor.

luchan por desorganizar lo organizado por otros, persistiendo esta lucha hasta el caos. Esto ha ocurrido en España y ocurre en la actualidad en muchas naciones.

Y a continuación os transcribiré las ideas que sobre la democracia tienen algunos escritores y políticos: José Antonio, en el discurso que pronunció el 29 de octubre de 1933, dijo: «El sistema democrático es el más ruinoso sistema de derecho de energías». Santo Tomás, en «De Regimine Principum» capítulo primero del libro primero: «Cuando son muchos los que gobiernan con injusticia, su gobierno recibe el nombre de democracia». Oswald Spengler, en «Años Decisivos»: «La democracia del siglo XIX es ya bolchevismo». Y de Bernard Shaw recojo una frase: «La democracia significa gobernar el país con arreglo a la ignorancia de sus mayorías»...

L. A.

Kaleidoscopio mundial

Napoleón y el dentista

Una dulce figura de chiquilla —se cuenta en una de las muchas biografías que se han escrito acerca del corso imperial— alivió con su sonrisa las penas de Napoleón en Santa Elena. Fué la pequeña Beczy, hija de Balcombe. Con ella Napoleón adquirió un espíritu infantil, jugaba a la gallina ciega, se alborotaba el cabello y ponía la voz ronca para asustar a la niña. A menudo la hacía cantar, pero decía que la música inglesa era la peor de todas. Un día cantó él mismo una aria francesa, sin ninguna gracia. Napoleón estaba convencido de que sólo los itálica; nos eran capaces de comprender una obra de música.

El emperador sentía por el dentista un horror invencible. Después de haber sufrido considerablemente de las muelas, consintió en la extracción de una muela del juicio. Pero la operación no fué fácil. A la vista de las tenazas, el vencedor de Austerlitz escapaba gritando. El médico le seguía y Napoleón le descargaba unos cuantos puñetazos. El dentista se veía obligado a atarlo. Después de la operación, Napoleón, todo trastornado se quejaba de sentir frío, y aunque se hallaba en el baño quiso que se le endiera el fuego a la vista del cual se reanimó.

En esto llegó la pequeña Beczy y le reprochó su cobardía.

—¿Cómo? —le preguntó— ¿Es posible que el vencedor de cien batallas, el hombre que pasó mil veces por entre las balas y fué herido se queje tanto por una simpleza? Me siento avergonzada de lo que ha hecho usted. A ver, déme esa muela; voy a hacer con ella un dije y lo usaré en recuerdo suyo.

Napoleón se echó a reír, y contestó diciéndole que el recurso era bueno porque a Beczy no le saldrían jamás las muelas del juicio.

El castigo del elefante

En la antigüedad hubo una época en que el derecho reconocía la culpabilidad de los elefantes igual que la de los hombres. Los caballos, los perros, los gatos, etc., incurrían a menudo en el rigor de las leyes. Se puede creer, pues, en la existencia de un siglo en el cual, en nombre de la irresponsabilidad y del servilismo humanitario, quiera sustraerse el hombre al castigo de su sino. Pero aun hoy mismo ocurren curiosos casos parecidos. He aquí uno acaecido recientemente en la India, y que han referido algunos diarios ingleses:

Ochenta elefantes al servicio de la artillería de campaña del Ejército británico formaron el cuadro. Otro elefante, encadenado y conducido entre dos congéneres suyos, fué llevado hasta el centro

del cuadro. Después avanzó e oficial que mandaba la batería. Llevaba un papel grande en la mano y comenzó a leer: «Número 37. Elefante militar «Solimán». Sin duda en un momento de mal humor, pues no es creíble otra cosa, has maltratado cruelmente a tu amable y honrado domador, causándole a él y a su familia grandes perjuicios. Tal conducta ha causado gran disgusto a nuestro imperial soberano. Por eso y para que no repitas tales desmanes, has sido condenado a recibir diez golpes de cadena en el lomo, y además te verás privado del «arrack» (que es una especie de alcohol de arroz que deleita a los elefantes) durante una semana».

El animal daba evidentes señales de inquietud y nerviosidad, como si comprendiera —afirman los testigos de esta escena— en cada una de las palabras, los motivos del castigo. Sin embargo, no fué fácil conducirlo al lugar de la ejecución. Por fin, fué llevado, y allí, cuando estaba fuertemente amarrado, dos elefantes policías armados de cadenas, descargaron sobre él diez golpes muy fuertes. Cuando terminó la ejecución de la sentencia el pobre elefante con los ojos tristes parecía querer decir: «¡Pobre de mí!» Dicen los moralistas en asuntos de elefantes que la ejemplaridad del castigo no puede ser más eficaz, pues no se ha dado nunca el caso de que ningún elefante reincida en lo que había hecho. Y como afirman los mismos indios, es que el hombre tiene mucho que aprender de los elefantes.

Un procedimiento original para los duelos

El explorador Leden, cuyas expediciones a los países helados tuvieron el apoyo de los reyes de Noruega, de la Universidad de Cristianía, del Instituto de Dinamarca y del Servicio Geológico del Canadá, vivió gran parte de su vida entre los esquimales. Y este explorador ha referido detalles curiosísimos de la vida de estos seres primitivos.

En un libro notable dijo Leden que existen muchas tribus que jamás han visto gente civilizada, y que para ellos el mundo acaba donde terminan los hielos y donde la vegetación comienza. El ilustre explorador habló con elogios siempre de la dulzura de los esquimales. Estos tienen del duelo un concepto muy pintoresco. Su duelo es siempre musical. Cuando dos de ellos tienen una querrela se colocan uno frente a otro, rodeados por los individuos de la tribu, e improvisan cantos con los que ridiculizan lo más cruelmente que le es posible a su rival. Los oyentes juzgan cual ha

Aterrizaje en Barcelona el primer taxi aéreo procedente de LONDRES

BARCELONA.—El primer taxi aéreo que llega a España ha aterrizado en el aeródromo del Prat de Llobregat por ciento de Londres. A bordo del aparato ha llegado el conocido financiero británico Mr. Dunkan Mac Lennan, que se dirige a Madrid para asuntos de negocios, acompañado de dos amigos particulares. Para conocer más detalles relacionados con la llegada del aparato un redactor de la Agencia Cifra se ha puesto a hablar, en el hotel donde se hospeda, con el piloto del mismo, apellidado Zywalberg, el cual ha manifestado que pertenece a una compañía inglesa que tiene establecido un servicio de aparatos para viajes particulares. Los aviones efectúan los viajes que convengan, aunque se trate de puntos muy lejanos.

El precio no es caro, pues en pesetas resulta tres por milla, de forma que el actual viaje Londres-Barcelona y regreso, cuesta alrededor de 5.000 pesetas, que repartidas entre el pasajero resulta extraordinariamente económico para el viajero. El vuelo se ha realizado en seis horas, aproximadamente, haciéndose escala en Burgos. Mañana, el taxi aéreo saldrá para Madrid, desde donde regresará directamente a Londres. Este nuevo servicio se está imponiendo por su rapidez, comodidad y economía, y por ello la compañía le ha incrementado con gran número de aparatos que cruzan el espacio aéreo de los cinco continentes. El piloto informó también que su anterior viaje fué a El Cairo y Alejandría, y que es la primera vez que visita España.

Añadió que es de nacionalidad sudáfricana, nacido en la Ciudad de El Cabo, y que durante la pasada guerra prestó servicios en la R. A. F. como jefe de una escuadrilla de caza. Precisó también que cuando más actividad tuvo que desarrollar fué durante la batalla de Londres, en 1940, y después del desembarco en Normandía, cuando su escuadrilla tenía la misión de localizar la procedencia de las famosas «V» alemanas. —EFE.

Ya sabe don Eleuterio; — Ya lo sé, amigo don Gil — las gallinas ponen doble — si toman

AVE-SANIL

de ser declarado vencedor, y el honor queda salvado.

El señor Leden, según explica en el libro a que nos referimos, realizó concienzudos estudios sobre la música primitiva que existe en estos pueblos. Sus estudios le han llevado a la afirmación de que el ritmo y la melodía son muy semejantes a los de la música de los indios en las tribus más apartadas de la América del Norte. Añade que existen también notables afinidades en el modo de vestir y en el hablar. Cree que ambas razas tienen un parentesco próximo.

BUENOS CONSEJOS

- Para el hombre de negocios, Una máquina de escribir Hispano-O'ivetti
- Para la mujer de su casa, Una máquina de coser y bordar Wertheim
- Para su industria, Una balanza automática "Montaña"
- Para la felicidad de su hogar, Un aparato de radio "Optimus"

EXPOSICION Y VENTA
SAN SEGUNDO, 26. AVILA
Publicidad «AVILA»

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

UNA NUEVA REVISTA FEMENINA

«Ventanal». Novelas, reportajes, modas, noticias, cines, consultorios...

Por MARÍA DOLORES PEREZ CAMARERO

Editada por la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, ha aparecido una nueva revista femenina, «Ventanal», un título claro, concreto y valiente. Como una ventana abierta a las noticias y novedades de todo el mundo, a todas las creaciones de la fantasía literaria; a todas las curiosidades atrevidas a las mujeres; al salón elegante por donde desfilan los últimos modelos de la moda femenina... «Ventanal» amplio, limpio y alegre por el que podrán somerse las mujeres de todos los sectores de España. La mujer que trabaja, la mujer de su casa, la elegante, la escritora, la estudiante... Todas encontrarán la sección a ellas dedicada que entretendrá sus horas de ocio o la ayudará en sus tareas profesionales o domésticas.

Un cuadro de Redacción completamente femenino

«Ventanal» está redactado y confeccionado totalmente por mujeres. Con un exacto sentido femenino del periodismo, y al mismo tiempo, un conocimiento basado en el estudio y en la práctica de las artes de escribir, de buscar y redactar noticias, de confeccionar... En la Redacción de «Ventanal» se habla con «sombrosa familiaridad de platina, de coronales, de linotipias, de huecograbador». Sin que por ello, llegado el momento oportuno, se deje de discutir apasionadamente el último modelo de Marbel.

Aquí tenéis unos nombres bien conocidos de todos, como lo será bien pronto «Ventanal». Directora: Msrichu de la Mora; redactora jefe, Sofía Morales; secretaria de redacción, Pilar de Abia; directora artística, Eulalia de Luna, y no penséis en esas caricaturas de la «chic intelectual»; las redactoras de «Ventanal» no aspiran a ser los «hombrecitos» del periodismo sino a llevar a éste su femineidad para poder ofrecer luego a las lectoras una revista hecha por mujeres y para mujeres.

La Redacción de «Ventanal», balcones claros con cortinas claras, ambiente alegre; flores sobre las mesas cubiertas de originales y fotografías; una alta mesa de dibujo oculta por bocetos y diseños de figurines; un estante repleto de periódicos y revistas... La Sección Femenina de F. E. T. y de las J. O. N. S., al editar esta nueva revista no ha desentendido las experiencias logradas con «Mediana» y la revista «Y», procurando que este nuevo periódico que ahora aparece en la Prensa Española llegue a todos los sectores femeninos de España y cumpla los deseos de todas sus lectoras.

Novelas, reportajes, modas, cine, consultorios...

Ante nosotros tenemos el primer número de esta nueva revista «Ventanal». Una confección audaz, un formato atrevido, nuevos com-

pletamente en la Prensa de España; tintas azules; recuadros repartidos por las distintas páginas. Varios interesantes reportajes ilustrados con numerosos grabados; una novela de Silvia Visconti con dibujos de Plóc; una colaboración bella y amena de Tomás Borrás; una página de modas; una sección con noticias de todo el mundo referentes a la mujer; cocina, y recetas, pero no esas recetas fantásticas que nunca pueden hacerse, sino unos menús acompañados de su coste y asequibles a todas las amas de casa; los últimos peinados de moda; notas de sociedad acompañadas de fotografías; cine, grafología; secciones de orientación profesional; una sección jurídica para resolver los problemas de leyes que pueda tener la lectora de «Ventanal»... y un simpático entrefilet que ruega a las lectoras que pidan o indiquen aquella sección que necesitan o echan de menos en la revista.

Al mismo tiempo «Ventanal» ayudará a la formación de la mujer falangista, recordará su doctrina y renovará las fechas grandes que vuelven a nosotros con sus horas heroicas y las figuras que enaltecieron el nombre de España.

Ya comprenderéis que son muchas las novedades de «Ventanal» que es seguro se nos habrán quedado en el tintero. Para detallaros cómo es «Ventanal», lo que aspira a ser y el lugar suave y agradable que poco a poco irá ocupando entre vosotras, sería farragoso e inútil. Ahí, ya en la calle, en todos los quioscos de España, encontraréis cada quince días esa nueva revista que espera vuestra alegre acogida, vuestra cariñosa curiosidad y vuestro ilusionado interés. «Ventanal» espera servir esa alegría, esa curiosidad y esa ilusión tan femenina.

PUBLICACIONES

« CERES »

Hemos recibido el número ilustrado correspondiente a Mayo de la importante revista «CERES», publicación decenal de economía agrícola, que con tanto acierto se edita en Valladolid con carácter nacional.

El número a que nos referimos es muy interesante, ya que además de las secciones de costumbre, publica trabajos debidos a las firmas de Alfonso Izquierdo Laguna, de Agacir, del doctor Bañuelos, de Villian Cover, ingeniero electricista británico, de Luis Cuenca, de Aresio Ramos, de Antonio Galindo, de Brandiver de la Mata, de Emilio Ayala, de Joaquín Palacios Albifana y otros más.

Pensión SAN FRANCISCO

Habitaciones viajeros
José Antonio, 1.—AVILA

¡TRABAJADORES!

Vuestros escasos recursos no os permiten concertar un seguro para vuestra viuda e hijos, pero el nuevo Estado Español, a través del Subsidio de Viudedad y Orfandad os lo procura. No dejéis, por tanto, de asegurarnos al Régimen de Subsidios Familiares, aún cuando de momento no percibáis sus beneficios.

Presentación del Cuadro Artístico de "Educación y Descanso"

La Obra Sindical de «Educación y Descanso» de nuestra Ciudad, ha llevado a cabo la formación de un nuevo Cuadro Artístico, que dedicará sus actividades al género de Comedia, funcionando independientemente del cuadro Lírico de Zarzuela que dirige el maestro Enrique Rodríguez.

El pasado día uno, en el Teatro Principal, hizo su presentación este nuevo conjunto, con el juguete cómico de Muñoz Seca y Pérez Fernández, «¿Qué tienes en la mirada?»

Bajo la dirección artística de Carlos Alberti, se ha conseguido acoplar al reparto de esta obra un elenco de actores y actrices muy completo, a pesar de figurar entre ellos varios «novatos» que pisaban por primera vez la escena y a los cuales, indudablemente no se les puede exigir mucho en su primera actuación.

El numeroso público que llenaba la sala saboreó constantemente esos graciosos pasajes que caracterizan a las obras de Muñoz Seca, y aplaudió los finales de acto haciendo levantar repetidas veces el telón.

De la labor individual podría decir mucho, si el espacio y el tiempo lo permitiesen, pero basta con reseñar lo más destacado, sin comprometerme a criticar profundidades.

Del sexo débil, Efré Alonso la mejor, con intervenciones de buen gusto.

Manolita Espinosa, muy a tono con su papel, que aunque corto le defendió bien.

A María Teresa García le faltó entonación adecuada a sus frases. Elisa Gil, Rosita y Luisa Valverde y Pilar del Ojo contribuyeron notablemente al éxito.

Carlos Alberti, encarnó admirablemente el personaje central, con trufos cómicos muy bien montados.

El verdadero acierto fue encargar el papel de «Solemnio» a Ángel G. Caballero, que lo bordó magníficamente, y muy compensado con su psicología. ¡Vaya papelito, amigo Ángel!

El galán de la obra estuvo a caer.

go del ya conocido Angel Acosta, que salió triunfante en toda la línea. Le van muy bien los papeles de galán, si procurase no forzar tanto la voz.

El resto de los actores aportaron su granito de arena en pro del triunfo.

Al apuntador, no le oímos. En cambio, los interesados dicen que sí. Esto es lo bueno de los hombres de la concha: no hacer un doble personaje.

Los decorados, corrientes.

El nuevo conjunto artístico estuvo muy acertado en su presentación, y ha conseguido pasar al repertorio teatral de «Educación y Descanso» con un éxito el gracioso juguete cómico «¿Qué tienes en la mirada?»

Un aplauso a todos y hasta la próxima.

Telón rápido.

R. G. M.

Delegación Provincial del Frente de Juventudes

Sección de Enseñanza

El Jefe Central de Enseñanza en Orden Circular comunica a esta Delegación Provincial del Frente de Juventudes lo siguiente:

«Dispuesto por el Ministro de Educación Nacional en su Orden de 27 de Marzo de 1946 (B. O. del 30) la realización de un curso de capacitación para la Formación del Espíritu Nacional de los Maestros que no lo hubieran realizado o no obtuvieran la suficiencia, la Delegación Nacional del Frente de Juventudes dicta para su efectividad las normas siguientes:

1.º.—El curso tendrá lugar en las cabeceras de los Distritos Universitarios de: Salamanca, Valladolid, Oviedo, La Coruña, Sevilla, Granada, Murcia, Valencia, Barcelona, Zaragoza y Santa Cruz de Tenerife. Los Maestros podrán asistir al curso en la que elijan.

2.º.—El curso comenzará el día 10 de Mayo y terminará el día 30. Los programas, horarios y normas del curso serán las mismas del último curso de Instructores Elementales, de acuerdo con la instrucción técnica número 86 de 22 de Agosto de 1945 (Boletín de Ornes número 80).

3.º.—Los Maestros solicitarán antes del 5 de Mayo la asistencia a este curso y harán su presentación en las Jefaturas del Distrito Universitario del Frente de Juventudes el día 10 de Mayo por la mañana.

4.º.—Los que resulten aprobados realizarán los dos meses de prácticas de la Formación del Espíritu Nacional bajo la inspección del Frente de Juventudes en las Escuelas que determine el Ministerio de Educación Nacional.

5.º.—Para la toma de posesión de Escuela los Maestros presentarán el Título de Instructor Elemental del Frente de Juventudes, copia del cual se unirá a su expediente por la Delegación Administrativa del Ministerio de Educación Nacional.

Lo que se pone en conocimiento de los señores maestros a quienes pueda afectar la presente orden circular para su conocimiento y cumplimiento.

Oticina de Colocación Obrera

Cartilla Profesional

Se recuerda a todas las empresas afectadas por la reciente Reglamentación Nacional de Trabajo en las Industrias de la Construcción, que en un plazo superior a Diez días, deben solicitar, por escrito, a estas Oficinas, el número de Cartillas Profesionales que necesitan para todos los empleados, profesionales o de oficio o aprendices, que se encuentren actualmente colocados en las mismas.

El incumplimiento de esta obligación será sancionado por la Delegación Provincial de Trabajo con multa de cien a cinco mil pesetas.

Avila 3 de mayo de 1946, El Jefe Provincial de Colocación, R. Hernández.

INVITACIONES

Coros y Danzas de la Sección Femenina

Mañana, a las doce y media horas, en el Teatro Principal, se verificará la primera prueba del V Concurso Nacional de Coros y Danzas de la Sección Femenina. Agradecemos a la delegada provincial, señorita María Teresa de la Lama, la atención de invitarnos al acto aludido.

Distribución de premios en la Cámara de Comercio

También mañana a las doce se celebrará en el salón de la Cámara de Comercio e Industria un acto para la distribución de premios a los alumnos de las clases de Enseñanza Mercantil costeadas por la referida entidad. Nuestra gratitud para el presidente don Jesús Rodríguez, que nos dirige atento saludo de invitación.

SE VENDEN un motor eléctrico de 2 HP., aparato piedra esmeril, taladradora y transmisión completa. Calle del Puente, 14

Escuela del Magisterio de Avila

La Dirección general de Enseñanza Primaria por orden telegráfica autoriza a los alumnos del primer año del Plan vigente de estudios para realizar Prácticas docentes en Escuela Nacional o Religiosa autorizada.

Los interesados deberán solicitar de este Centro la inscripción en el registro correspondiente, al mismo tiempo que comunican el Maestro bajo cuya dirección se realizan la fecha de comienzo.

Al presentarse a examen entregarán al Tribunal un certificado visado por la Inspección de Primera Enseñanza y expedido por el Maestro-Director de la Escuela en que se haga constar fecha de comienzo y terminación y número de horas que se ha prestado. También presentarán un cuaderno que recoja las observaciones hechas por el alumno.

V.º B.º, el director, Juan J. Martín; el secretario, Salvador Cillán

Si deseáis elegir el traje que ha de lucir vuestro hijo en el día de su primera Comunión, visitad desde mañana domingo los escaparates de la CASA

Jesús Jiménez. Reyes Católicos, 10. Tel. 268

Las Conferencias Culturales del Padre Gastón

Los temas a desarrollar son de gran interés y palpitante actualidad

Conforme venimos anunciando los días 10, 11 y 12 del actual se celebrará en el Teatro de la Casa Social Católica y Teatro Principal las tres interesantes conferencias que de ferente y galantemente nos ofrecerá el ilustre y sabio padre jesuita, Daniel Gastón, profesor de Teología y Filosofía del Colegio Mayor de Oña (Burgos) de padres jesuitas.

Se tienen ya noticias de los temas que ha de desarrollar, los cuales, una vez conocidos por los elementos culturales de la Ciudad y por el público en general han de despertar todo el interés que se merecen y han de ser objeto de entusiasta de toda clase de encomios y elogios. Dichos temas son los siguientes:

El próximo lunes, día 6, se cumple el primer aniversario del fallecimiento del que fué industrial de esta plaza don Demetrio González Crespo (q. e. p. d.)

El funeral que se celebre el mismo día, a las nueve de la mañana en la Iglesia de San Vicente, será aplicado por su eterno descanso.

SE VENDEN O ALQUILAN proximamente a la Ciudad de Avila ocho casas de campo, acabadas de construir y amuebladas, con cuatro dormitorios, ocho camas, comedor, vestíbulo, cocina, despensa, baño, duchas y luz. Automóvil diario a la Capital, excelente emplazamiento, precios reducidos. Informar señor Medero Plaza de Pedro Dávila 2, Avila, Teléfono 137.

Primera conferencia

El problema de los problemas y la actitud española

Cuál es y cuál no es el peligro de la vida patria. Por qué España pudo ser comunista. El punto débil del catolicismo español. El sueño junto al abismo. Soluciones absurdas. Mentores y tendencias peligrosas. El camino de acertar.

Segunda conferencia

Razón y pasión en el gran problema

Estudio crítico-psicológico de la desviación de las inteligencias. Luz sobre la posición de los llamados «intelectuales españoles». Una declaración del autor de «La Rebelión de las Masas». El secreto de Ramón y Cajal. Por qué no se bautizó Bergson. El peligro intelectual de la juventud española. La lección de un genio. Por qué la verdad no triunfa en todas las inteligencias? Como triunfará.

Tercera conferencia

Los velos de la verdad

El velo negro. La venda nazí. La liga rusa de los «Sin Dios». Los únicos propietarios en la patria del Comunismo. El ejército, el teatro y el instituto sexual contra Dios, Dios y la Masonería. Freud y Nietzsche.

El velo del placer. Max Scheler en la casa del vicio. El dictamen de un gran médico. El principal argumento ateo.

El velo aristocrático. El mayor vicio anticristiano de Kant y de los filósofos modernos.

Otros factores de la deformación visual del entendimiento. Lo que había en los ojos de Ramiro de Maeztu. El gran principio de Balmes. Lo que ve la inteligencia sin velos.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

Mañana domingo, día 5 de mayo, a las doce y media de la mañana se celebrará en el Teatro Principal la Primera Prueba del V Concurso Nacional de Coros y Danzas.

Las camaradas de la Sección Femenina y Juventudes, interpretarán varias canciones del Folklo-

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Delegación Provincial de Avila

SUMINISTROS

A partir del lunes 6 de mayo se efectuará un suministro de artículos a las cartillas inscritas en los establecimientos de esta Capital, en la forma siguiente:

ADULTOS

Acete.—Octavo de litro, al precio de 0'65 pesetas ración; cupón II de la semana 19.

Azúcar.—Cien gramos, al precio de 0'50 pesetas ración; cupón IV de la misma semana.

Arroz.—Cien gramos, al precio de 0'30 pesetas ración; cupón III de la misma semana.

Alubias.—Cien gramos, al precio de 0'40 pesetas ración, cupón III de arroz.

Jabón.—Cien gramos aproximados, al precio de 0'40 pesetas ración; cupón V de la misma semana.

INFANTILES

Acete.—Octavo de litro, al precio de 0'65 pesetas ración; cupón II de la semana 19.

Azúcar.—Cien gramos, al precio de 0'50 pesetas ración; cupón número VI de la misma semana o

Leche condensada.—Un bote al precio de 4'00 pesetas.

Arroz.—Cien gramos, al precio de 0'30 pesetas ración; cupón III de la misma semana.

Jabón.—Doscientos gramos, aproximados, al precio de 0'80 pesetas ración; cupón V de la misma semana.

TRANSEUNTES: Cien gramos de lentejas y cien gramos de garbanzos, tira completa de cupones de la semana 19.

Durante el mes de mayo se despacharán estos por los establecimientos de Lorenzo Huete y Luis Sierra.

CARBON

Durante la semana que comienza el lunes 6, se efectuará un suministro de este artículo previo corte del cupón número 18 de la Tarjeta y por los industriales viuda de Ferrer, Casilla S. A. y Cooperativa C. Militar, en la forma siguiente:

VEGETAL.—Tarjeta «A», 12 kilos, al precio de 8,40 pesetas; «B» 18 kilos al precio de 12,60 pesetas y «C» 22 kilos al precio de 15,40 pesetas.

El gobernador civil, Luis Valero Bermejo.

MOTORES

Fabricación de carriles, potencias y útiles para su instalación. Pedir catálogo. Venta de maquinaria.

VILLEN

Ancora, 7. Madrid

JULIO LASTRAS

CANTERO-MARMOLISTA
Se hace toda clase de trabajos en piedra de granito y mármol
Paseo de la Encarnación
Carretera del Cementerio.—Avila

HOTEL CONTINENTAL

RESTAURANTE

Bodas, banquetes

y Plato de encargo

La CASA que como todos los años presenta más variedad en trajes para PRIMERA COMUNION, es la de Jesús Jiménez. Reyes Católicos, 10. AVILA